

Sitzung des Fachschaftsrats der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Friedrich-Schiller-Universität Jena	
Datum: 11. April 2019	Ort: Carl-Zeiss-Str. 3 / Raum 3. 08
Uhrzeit: 18.00 Uhr	
Anwesende Personen: Lisa-Marie Menzel, Tobias Gollub, Katrin Erlenmaier, Jan Eisele, Anna Wilde von Wildemann, Lukas Groenewold, Maela Rohou, Nevin Bichou, Mattis Bilek	
Entschuldigte Mitglieder: Florian Wirtz, Gregor Gindlin, Lucas Ibers, Juliane Wilke, Jonas Krüger	
Abwesende Mitglieder:	
Anwesende Gäste: Gero Reich	

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung

Die Sitzung wird um 18:04 Uhr eröffnet.

Lisa-Marie Menzel begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern fest.

Lisa-Marie Menzel schlägt vor, die Tagesordnung um folgende Punkte zu ergänzen: Antrag auf Fachschaftsvollversammlung auf Punkt 9, Situation nicht anwesender Mitglieder auf Punkt 10.

Die Tagesordnung wird mit 10 Ja-Stimmen angenommen.

2. Berichte

2.1. Vorstand

Lisa-Marie Menzel berichtet, dass Jonas Krüger Zugang zu Passwörtern und Unterlagen einfordert, mit der Betonung, dass er die Berechtigung dazu hätte. Ein persönliches Gespräch war nicht erfolgreich. Es wurde eine Frist gesetzt, welche per E-Mail mit Bitte um Verlängerung, da diese zu kurz war, sowie mit der Bitte eines Gesprächs, abgewiesen wurde. Lennart Buchholz berichtete, dass er sich darum kümmerte, bis Markus Wolf die Forderung zurückzog und sagte, es sei doch nicht notwendig.

Lennart Buchholz berichtet, dass Anfang April der Landesrechnungshof da gewesen sei. Jonas Krüger sei irrtümlich der Meinung gewesen, es hätte unsererseits Fehler gegeben und wollte deswegen Zugang zu allen Unterlagen und Accounts des FSR.

Lisa-Marie Menzel informiert über wöchentliche Vorstandssitzungen montags um 14 Uhr. Änderungen werden bekanntgegeben.

Der Antrag auf Änderung der Tagesordnung des Punktes Kostenerstattung für Gero Reich auf TOP 5 wird mit 10 Ja- Stimmen angenommen.

2.2. Referate

2.2.1. Finanzen und Haushalt

Lennart Buchholz berichtet, dass seit 1.4.2019 der Haushalt beschlossen ist. Der FSR erhält keine Semesterzuweisung. Abzüglich der für die STET aufgewendeten Kosten steht dem FSR dennoch etwa das gleiche Budget zur Verfügung.

Nevin Bichou berichtet, dass sie bisher das Geld für den Professorenstammtisch aus Oktober noch immer nicht erhalten hat.

Lisa-Marie Menzel sagt, ihr Geld für den Sektempfang stünde auch noch aus.

Es wird von Tobias Gollub nachgefragt, ob die Nachfrage von Florian Rappen schriftlich oder mündlich erfolgte. Lennart Buchholz berichtet, sie sei mündlich erfolgt.

2.2.2. Studierendenbetreuung

Anna Wilde von Wildemann möchte die Sprechstundenzeiten für das neue Semester festlegen.

Jan Eisele erklärt sich für dienstags von 14-16 Uhr bereit.

Anna Wilde von Wildemann und Maela Rohou erklären sich für mittwochs von 14-16 Uhr bereit.

Desweiteren sind noch einige Fußball- und Basketballfreikarten sowie Ersti-Tüten übrig.

2.2.3. Veranstaltungen

Nevin Bichou berichtet über Talk am Brunnen, den Sektempfang sowie die ausstehende Juraparty.

Talk am Brunnen gestalte sich schwierig und eine Antwort des Faullochs stehe noch aus. Zwecks des Sektempfangs habe sie den Alumniverein kontaktiert, dieser antworte jedoch weder per Mail noch per Anruf.

Lisa-Marie Menzel erklärt sich bereit, nochmal auf Professor Pauly und Frau Hartung zuzugehen.

Der Referendarstammtisch soll am 24.04.2019 stattfinden.

Der Professorenstammtisch soll Anfang Mai stattfinden. Ein genauer Termin wird mit den Professoren abgestimmt.

Nevin Bichou fordert auf, sich bis zum 12.04.2019 für die Gästeliste der Juraparty zu melden.

Der Antrag auf Änderung der Tagesordnung des Punktes Finanzantrag für Versorgung bei der Juraparty auf TOP 3 wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen angenommen.

2.2.4. Öffentlichkeitsarbeit

Maela Rohou berichtet, dass aktuell viele Beiträge auf Facebook veröffentlicht werden.

Desweiteren wurde uns angeboten, dass vom Universitätsfotografen Bilder für die kommenden Gremienwahlen machen können. Konkreter war das Angebot nicht.

Im Rahmen eines Meinungsbildes wird sich mit 6 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen für einen Instagramaccount entschieden.

Es wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen für einen Instagramaccount entschieden, sobald wir ein Bild des aktuellen FSR haben.

2.2.5. Hausarbeiten, Klausuren und Protokolle

Juliane Wilke ist nicht anwesend. Lisa-Marie Menzel sagt, dass alles zu laufen scheint und ihr nichts Gegenteiliges berichtet wurde.

2.2.6. Rezensionen und Homepage

Katrin Erlenmaier berichtet, dass die Homepage aktuell defekt ist und nirgends Daten gespeichert wurden. Sie sei gerade dabei, die Homepage neu aufzusetzen. Gero Reich bietet an, dem FSR den Schlüssel für das Homepagedesign von ParaLegal für wenig Geld weiterzugeben. Sie selbst haben das Design für 250 Euro erworben.

2.3. Fakultätsrat

Lisa-Marie Menzel berichtet, dass sie für Jonas Krüger dort war und es keine Neuigkeiten gibt.

2.4. FSR-Kom

Mattis Bilek hat nichts Neues zu berichten.

2.5. ELSA-Jena e.V.

Es gibt nichts Neues zu berichten.

3. Finanzantrag für die Versorgung des FSR bei der Juraparty

Tobias Gollub stellt einen Finanzantrag für die Versorgung der FSR- Mitglieder bei der Juraparty am 17.04.2019 i.H.v. 30 Euro.

Lennart Buchholz äußert starke Bedenken.

Der Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen angenommen.

4. Nachbesprechung der STET

Anna Wilde von Wildemann bittet um Feedback.

Jan Eisele berichtet, dass seine Erstis sehr zufrieden waren und die STET von außen sehr flüssig und rund abliefen. Lediglich die Route der Rallye sei zu optimieren.

Lennart Buchholz schließt sich dem an, fand die Rallye lediglich zu lang.

Lukas Groenewold fand die Auswahl der Mentoren nicht optimal und würde sich die nächsten Male mehr Beteiligungsmöglichkeiten des FSR wünschen. Er berichtet, dass er es schade fände, dass immer die Gleichen die Aufgaben übernehmen. Schade fände er auch den Mangel an Einsatz der freiwilligen Mitglieder, umso drastischer aber bei den gewählten Mitgliedern.

Lisa-Marie Menzel und Anna Wilde von Wildemann berichtet, dass sie die Kommunikation auch schwierig fanden.

Anna Wilde von Wildemann tritt von ihrem Amt als Referatsleiterin für Studierendenbetreuung zurück.

Tobias Gollub stellt einen Antrag auf Neuwahl der neuen Studierendenbetreuung.

Der Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung abgelehnt.

5. Antrag zum Beitritt der Bundesfachschaft

Lisa-Marie Menzel berichtet, dass sie bei ihrem gestellten Antrag an den StuRa verschieben hat, diese ihn nicht annehmen wollen und dass diese keinen Präzedenzfall schaffen wollen, damit der Fall in Zukunft nicht wieder passiert.

Lisa-Marie Menzel stellt einen Antrag auf das Zurückziehen des Genehmigungsantrags und stattdessen auf den Beitritt der Bundesfachschaft.

Der Antrag wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

6. Besprechung und Finanzbeschluss für einen neuen Rechner im Büro

Lennart Buchholz stellt einen Finanzantrag für einen neuen Rechner im Fachschaftsbüro i.H.v. 550 Euro.

Mattis Bilek schlägt vor, über die FSR-Kom einen zu beantragen.

Lennart Buchholz zieht seinen Antrag zurück.

7. Ansprechpartner für TalentRocket

Lisa-Marie Menzel berichtet für Florian Wirtz, dass TalentRocket sich einen Ansprechpartner an jeder Universität wünschen würde. Dafür soll ein Link auf unserer Homepage erscheinen.

Florian Wirtz würde die Aufgabe des Ansprechpartners gerne übernehmen.

Der Antrag auf Vertagung wird mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

8. Antrag auf Fachschaftsvollversammlung

Tobias Gollub möchte in einer Fachschaftsvollversammlung inaktive Mitglieder abwählen lassen, der Fachschaft Rechenschaft ablegen, den Kontakt zu dieser herstellen sowie Feedback erhalten. Die letzte fand vor 6 Jahren statt und es solle alle 4 Jahre eine angedacht werden.

Tobias Gollub zieht seinen Antrag zurück.

9. Situation nicht anwesender Mitglieder

Lennart Buchholz berichtet, er habe das persönliche Gespräch mit Jonas Krüger gesucht, welches nicht erfolgreich war.

Lisa-Marie Menzel berichtet, er sei noch immer immatrikuliert. Sie schlägt vor, das Thema auf sich beruhen zu lassen.

Anna Wilde von Wildemann berichtet, das persönliche Gespräch mit ihm gesucht zu haben, welches nicht erfolgreich war.

Anna Wilde von Wildemann spricht die Situation der Moot Court Teilnehmer an, welche von Beginn an ebenfalls nur sehr selten bei den Sitzungen anwesend seien oder früher gehen.

Tobias Gollub gibt zu bedenken, sie würden ihre Aufgaben jedoch zumindest erfüllen.

Lisa-Marie Menzel schlägt vor die Möglichkeit zu überdenken, freiwillige Mitglieder abzuwählen.

Lukas Groenewold sieht ein Problem darin, in mehreren Gremien oder Vereinen gleichzeitig aktiv zu sein.

Nevin Bichou merkt an, dass Moot Court Teilnehmer auch keine Klausuren schreiben dürfen und ein Freisemester hätten und sieht keinen Mehrwert an der Teilnahme der Wahl in den FSR außer der Pflicht ihres Stipendiaten gegenüber, sich zu engagieren, was zeitlich nicht umsetzbar sei.

Gero Reich merkt an, dass sie sich zu Beginn mehr hätten einsetzen können und dies immer vom persönlichen Einsatz abhinge.

Katrin Erlenmaier schlägt vor, dies in Zukunft vorher mit Professoren zu besprechen, die den Teilnehmern unverbindlich davon abraten könnten.

Nevin Bichou verlässt um 20:05 den Raum.

Tobias Gollub sieht hierbei den Bedarf einer weiteren, wann anders fortgeführten Diskussion sowie eine Abstimmung.

10. Sonstiges

Lennart Buchholz berichtet, den Kartenverkauf spontan übernommen zu haben und bemängelt die Einsatzbereitschaft.

Tobias Gollub stellt einen Antrag auf sofortigen Abbruch der Diskussion.

Diesem Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen stattgegeben.

11. Finanzantrag von Gero Reich i.H.v. 11 Euro

Lisa-Marie Menzel stellt den Antrag, den Punkt 5 auf Punkt 11 zu schieben. Dies wird einstimmig beschlossen.

Gero Reich stellt einen Finanzantrag auf Erstattung seiner Kosten, als er den Fachschaftsrat sein Auto nutzen ließ, i.H.v. 11 Euro.

Dieser wird mit 9 Ja-Stimmen angenommen.

Die Sitzung wird um 20:25 beendet.

Lisa-Marie Menzel
Sitzungsleitung

Maela Rohou
stellv. Protokollführerin